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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Hat schon die einmalige Aufnahme größerer Mengen Alkohol meßbare Auswirkungen auf das Immunsystem Gesunder?


        

          
Probanden und Methodik: Bei elf gesunden Probanden ohne regelmäßigen Alkoholkonsum (acht Männer, drei Frauen; mittleres Alter 30,5 [26-36] Jahre; durchschnittliches Gewicht 71,4 kg) wurden nach einmaliger Aufnahme von 80 g Ethanol (entsprechend 1,12 g/kg) die Zytokinspiegel, Lymphozytensubpopulation und Mitogenstimulation untersucht.


        

          
Ergebnisse: Die Konzentrationen von Tumornekrosefaktor α, Interleukin 1α und -1β, Interleukin 3, Interleukin 6, Interleukin 10, löslicher Interleukin-6-Rezeptor, Interleukin-1-Rezeptorantagonist, γ-Interferon und Granulozyten-Makrophagen-koloniestimulierender Faktor zeigten keine Veränderungen nach der Alkoholzufuhr. Tendenziell erhöht waren die CD4-Lymphozyten-Zahl und die Konzentration an löslichen Interleukin-2-Rezeptoren sowie des interzellulären Adhäsionsmoleküls (ICAM-1). Die Interleukine 4 und 8 waren innerhalb der Normbereiche vermindert. Die Lymphozytenaktivität im »mixed lymphocyte cytotoxicity test« war leicht vermindert. Die übrigen Mitogenstimulationstests zeigten keine eindeutigen Veränderungen.


        

          
Folgerung: Die Untersuchung ergab keinen Anhalt dafür, daß der einmalige erhebliche Alkoholkonsum eine meßbare Störung des Immunsystems bei gesunden Nicht-Trinkern bewirkt.


      
        
Abstract

        

          
Aim of study: To ascertain whether once-only intake of a large amount of alcohol causes measurable effects on the immune system of healthy persons.


        

          
Subjects and methods: Cytokine levels, lymphocyte subpopulations and mitogen stimulation were measured in eleven healthy nonalcohol drinking volunteers (eight men, three women; mean age 30.5 [26-36] years; mean weight 71.4 kg) after a single intake of 80 g ethanol (corresponding to 1.12 g/kg).


        

          
Results: There were no changes in the concentrations of tumour necrosis factor α, interleukins 1α and 1β, 3, 6, 10, soluble interleukin-6 receptor, interleukin-1 receptor antagonist, γ-interferon and granulocyte-macrophage colony stimulating factor. A tendency towards an increase was measured regarding the CD-4 lymphocyte count as well as the concentration of soluble interleukin-2 receptors and intercellular adhesion molecules (ICAM-1). Interleukins 4 and 8 were low normal. Lymphocyte activity was slightly reduced in the mixed lymphocyte cytotoxicity test. No clear-cut changes were observed in the results of the other mitogen stimulation tests.


        

          
Conclusion: These data show that once-only intake of a large amount of alcohol does not produce measurable abnormalities in the immune system of healthy persons who ordinarily abstain from drinking alcohol.
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